

Une association au secours du patrimoine de Paomia

Le maillage associatif de la microrégion n'en finit plus de croître. Si les dernières années ont vu pléthore d'associations culturelles, de loisirs, sportives ou autres se créer, la dernière-née couvre un tout autre domaine. Fondée il y a quelques semaines, l'Association de défense du patrimoine de Paomia s'est donnée pour but de préserver le riche patrimoine bâti historique, concentré sur le hameau cargésien de Paomia et ses alentours. Composé de sept hameaux distincts, dont certains sont aujourd'hui abandonnés, intimement lié à l'histoire du village aux deux églises, Paomia regorge de témoignages de ses occupations successives.

Chapelles, habitations anciennes, aghje... autant de trésors pour les fondateurs de l'association, Marie-Christine Jacquier-Fieschi-Frimigacci et Jean-Baptiste Mary, à préserver. « Car aujourd'hui, souligne Jean-Baptiste Mary, si Paomia est connu pour la découverte du menhir U Scumunicatu, il y a quelque trente ans, par ailleurs aujourd'hui réinstallé dans sa zone initiale, les autres vestiges, témoins des différentes périodes d'occupation, sont très fragilisés et parfois malmenés par ignorance plus qu'indifférence ».

La toute jeune association ne poursuit donc qu'un but : la revalorisation du patrimoine local et sa promotion « qui ne pourrait



les membres de l'association comptent proposer plusieurs sorties dans les mois à venir afin de redécouvrir le patrimoine de Paomia et ses alentours. C.S.-V.

mener qu'à sa reconnaissance et sa protection », précise Jean-Baptiste Mary. Doctorant en archéologie, ce dernier espère que l'association « permettra de redynamiser les recherches de sites » et, par là même, les découvertes sur le secteur de Paomia. Un regain d'intérêt pour ce périmètre qui pourrait freiner certaines « hérésies » constatées par l'expert : « Aujourd'hui, Paomia se développe. Une modification à double tranchant car, s'il est toujours bon que les populations s'installent en

milieu rural, leur venue doit se faire, dans le cas de Paomia, en adéquation avec son patrimoine. Pour l'heure, nous avons constaté que bon nombre d'habitations anciennes étaient réhabilitées sans soucis de cohérence architecturale ou des vestiges se trouvant enfouis sous les terrains ».

De nombreuses actions sont envisagées : des réunions d'information et des conférences auront lieu dès que la situation le permettra afin de sensibiliser un public déjà tout acquis

à cette cause. Marie-Christine Jacquier-Fieschi-Frimigacci, Jean-Baptiste Mary et la quinzaine de membres que compte déjà l'association prévoient également tout un programme de sorties, promenades à visée didactique afin de recenser et vérifier l'état des nombreux témoignages de l'histoire de Paomia, mais également de la microrégion.

C. SORO-VOGLIMACCI

Renseignements et contact via Facebook : Association Patrimoine de Paomia